

1 de febrero de 2024

## Discurso de agradecimiento en la ceremonia de entrega de los Premios Sociedad de Estadística e Investigación Operativa – Fundación BBVA

Jessica Rodríguez-Pereira

Buenas tardes a todos,

En nombre de mis compañeros Burcu Balcik, Gilbert Laporte y Marie-Ève Rancourt, y en el mío propio, nos gustaría agradecer a la Sociedad de Estadística e Investigación Operativa y a la Fundación BBVA por su compromiso en el fomento y la visibilización de la Estadística y la Investigación Operativa en nuestra sociedad. También nos gustaría agradecer a los miembros del jurado por considerar nuestro trabajo merecedor del premio a la mejor contribución aplicada en Investigación Operativa en esta edición 2023.

El trabajo premiado se centra en el desarrollo de colaboraciones multinacionales para fortalecer las capacidades regionales de preparación y respuesta en caso de emergencia en la región del Caribe. El número y la intensidad de los desastres naturales aumentan constantemente. Los daños causados a menudo superan la capacidad de afrontamiento de los países afectados. En línea con el diecisieteavo objetivo de desarrollo sostenible de las Naciones Unidas que busca fortalecer las alianzas globales entre países vulnerables, las prácticas colaborativas pueden proporcionar una manera eficiente de compartir riesgos y recursos entre países. No obstante, para asegurar el éxito de una colaboración, su coste debe ser compartido equitativamente entre los miembros y la colaboración debe ser beneficiosa para todos ellos. Por ello nuestro trabajo se centra en el desarrollo de un método basado en los principios de seguros que distribuya de manera equitativa el coste de la red entre los países participantes, a la vez que tiene en cuenta las características particulares de los miembros en términos de su exposición al riesgo y su situación económica. El propósito de la herramienta es ser un apoyo

1 de febrero de 2024

a los procesos de colaboración y negociación mediante el análisis de varios planes de compartición de costes de manera justa y transparente.

Para concluir, queremos felicitar al resto de premiados y dar nuevamente las gracias por la concesión de este premio que recibimos con honor y alegría.

¡Muchas gracias!